



いざなぎ学園だより

No. 7 2022. 6 /29

◆令和4年度 淡路文化会館「いざなぎ学園」第7回講座

6月22日(水)、歴史家 黒田美江子先生による専門講座2「鎌倉殿の13人①」のご講義がありました。午後からは専門講座3「環境美化」ご協力いただきました。会館がとても美しくなりました。ありがとうございました。



6/22 専門講座2「鎌倉殿の13人①」歴史家 黒田美江子先生

◎学園生のみなさんの感想 振り返りシートから (抜粋)

- ・史実をもとに歴史を人のつながりやストーリーとしてまとめあげる黒田史学。現代の私たちの生き方について、毎回、深く考えさせられます。
- ・仕事のため四月から欠席続きでしたが、今日は黒田先生の講義が聞きたくて出席しました。平安から鎌倉までわかりやすくお話しいただき感動しました。四年生なので来年以降、黒田美江子先生のお話を聞ける場所があれば教えてください。
- ・一言も聞き逃さないように集中して聞き入りました。「本人の努力、周囲の助け、神のご加護」納得しました。歴史の各点が線として時の流れとして理解でき、楽しい講座でした。
- ・538年仏教伝来。勧善懲悪。「徳は弧ならず。必ず隣あり」(論語)。善い行い

は必ず誰かが見ている。一生懸命努力していたら周りが助けてくれる。善い行いの方の周りには人が集まることをお聞きし、精進しようと思いました。手遅れかしら?まだ時間があるかしら?

・前回、千姫のお話をお聞きした後、姫路城まで行ってきました。とてもよくわかりました。義経のイメージは、私も同感です。

・歴史にまつわる様々な教えは、現代人の日常生活にも通用することを改めて感じました。次回も楽しみにしています。ありがとうございました。

・ロシアとウクライナの争いを見て、侵略とはこんなに悲惨なものかと思いました。日本の歴史とも重なっていますね。平和が一番。私も今の日本に生まれてよかったと思います。

・先生の穏やかな話し方の中に、歴史を熟知した故の日本民族理解、哲学。私たちが忘れつつある日本人の心が蘇ってくるようでした。歴史は繰り返す……。今の日本に大切なお話だと思いました。



6/22 専門講座3「美化活動」